Département des affaires des Sauvages.

La bande d'Obidgewong compte 22 âmes, soit deux de moins que l'année dernière Tous ses membres sont païens. Elle cultive le sol avec succès et augmente ses défrichements tous les ans.

Seize écoles ont fonctionné pendant l'année, et l'on peut dire qu'en somme les enfants y ont fait des progrès satisfaisants. S'il y avait moyen de les faire aller à l'école plus régulièrement on obtiendrait de meilleurs résultats. Il faut espérer qu'on y arrivera bientôt.

En général les sauvages ont joui d'une assez bonne santé. Il y eut une invasion de diphtérie à l'école de filles de Wikwemikong en février dernier, mais on empêcha la maladie de se propager en prenant de promptes mesures pour isoler la maison. Les personnes atteintes furent soignées et toutes se rétablirent promptement.

Les récoltes de la dernière année ont été assez bonnes, à l'exception de celle du foin, qui a presque manqué. La saison s'est ouverte par une période de sécheresse pendant laquelle la semence n'a pas pu germer; il est tombé d'abondantes pluies en juillet, mais trop tard pour sauver le foin. La récolte des pommes de terre a de beaucoup dépassé la moyenne, et celle du grain a été assez bonne. Cette année il y a apparence d'une abondante récolte.

Les paiements de rente et d'intérêt aux sauvages de cette surintendance, pen-

dant l'exercice, se sont élevés à la somme de \$11,262.21.

L'année qui vient de s'écouler a été une année de prospérité matérielle considérable.

J'ai l'honneur d'être, monsieur,

Votre obéissant serviteur,

JAS. C. PHIPPS,

Surintendant.

PARRY-SOUND, ONT., 27 août 1892.

A l'honorable surintendant général des Affaires indiennes, Ottawa.

Monsieur,—J'ai l'honneur de présenter le rapport suivant, avec l'état inclus, faisant voir la condition et les progrès des différentes bandes de ma circonscription, pour l'exercice expiré le 30 juin dernier.

Bande de l'île Parry.

La condition de cette bande est si satisfaisante qu'il est assez difficile de trouver quelque chose à dire qui soit suffisamment digne de remarque. Si l'on excepte la mort de plusieurs petits enfants et d'un adulte, il n'est rien arrivé d'une nature bien regrettable. Il n'y a eu lieu de secourir que deux malades, à même les fonds de la bande.

Les récoltes ont été satisfaisantes l'année dernière, et elles promettent d'être encore plus abondantes cette année. Cela, joint à une grande demande de maind'œuvre aux scieries des environs, rend cette bande très à l'aise. Les routes de l'île s'améliorent tous les ans, et l'on voit aujourd'hui des chemins passables où il n'y avait autrefois que des sentiers.

Les deux écoles en opération font de moyenne besogne. Le grand inconvénient qui retarde la marche de l'instruction réside dans le fait que les enfants ne vont pas régulièrement à l'école. Toutefois il vient d'être passé et approuvé des règlements frappant d'amendes les parents des enfants en âge d'aller à l'école qui n'y vont pas régulièrement ou pas du tout. Le temps de faire payer ces amendes n'est pas encore venu, mais on espère qu'après la première infliction l'école sera plus régulièrement fréquentée.

Bande de Shawanaga.

Comme d'ordinaire, cette bande accuse probablement moins de progrès qu'aucune autre tribu de ma circonscription. Elle a tout de même l'air heureux et